

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le lundi 25 septembre 1967

La séance est ouverte à deux heures et demie.

### LE CENTENAIRE DE LA CONFÉDÉRATION

MESSAGE DE FÉLICITATIONS DES ASSEMBLÉES  
NATIONALES DE L'UGANDA ET DE LA  
JAMAÏQUE

**M. l'Orateur:** J'ai l'honneur d'informer la Chambre que, pendant le congé, j'ai reçu des Assemblées nationales de l'Ouganda et de la Jamaïque un message et une résolution de félicitations au Canada à l'occasion de notre centenaire.

### SIÈGES VACANTS

**M. l'Orateur:** J'ai aussi l'honneur d'informer la Chambre que les vacances suivantes se sont produites à la Chambre des communes: M. Cyril F. Kennedy, député de la circonscription électorale de Colchester-Hants, démissionnaire, et l'honorable John Whitney Pickersgill, député de la circonscription électorale de Bonavista-Twillingate, démissionnaire.

### LA CHAMBRE DES COMMUNES

NOMINATION DE M. ALISTAIR FRASER  
COMME GREFFIER

**M. l'Orateur:** Je dois informer la Chambre que le gouverneur général en conseil a nommé M. Alistair Fraser, B.A., LL.B., greffier de la Chambre pour remplacer M. Léon-J. Raymond, O.B.E., LL.B., maintenant à la retraite.

### FEU L'HONORABLE GUY FAVREAU

ÉLOGES FUNÈRES

Le très hon. L. B. Pearson (premier ministre): Monsieur l'Orateur, c'est avec grande tristesse que je demande à signaler que, depuis l'ajournement de la Chambre, en juillet, un de nos anciens collègues qui, comme le savent les députés, avait démissionné quelques semaines auparavant pour cause de santé, est décédé. Je veux parler de l'honorable Guy Favreau, un homme excellent et généreux et le patriote le plus dévoué et le plus sincère que j'ai jamais connu dans ma vie publique. C'était un homme chez lequel on ne trouvait aucune petite tache ni la moindre trace de mesquinerie,

un grand homme dans tous les sens de ce mot. Monsieur Favreau a fait de grands sacrifices pour servir au Parlement et dans la vie politique un pays qu'il aimait. Il a travaillé inlassablement et avec dévouement au prix d'abord de sa santé et finalement de sa vie. Notre pays peut difficilement se permettre de perdre des hommes de ce genre, surtout à cette époque de notre histoire.

**L'hon. Michael Starr (Ontario):** Monsieur l'Orateur, au nom de mon parti j'aimerais dire au premier ministre, par votre entremise, que nous nous associons aux condoléances exprimées à la famille de feu M. Favreau. J'ajouterais qu'à mon avis il a bien servi son pays comme ministre. Il fut de ces hommes qui ont cherché à réaliser l'unité de notre pays et il a beaucoup contribué à son succès ultime. Il nous manque à tous et nous exprimons nos plus vives condoléances à tous les membres de sa famille.

• (2.40 p.m.)

**M. T. C. Douglas (Burnaby-Coquitlam):** Monsieur l'Orateur, mes collègues et moi-même voudrions nous joindre au premier ministre, pour exprimer nos profonds regrets au sujet du décès d'un ancien membre de la Chambre, M. Favreau. C'était il y a quelques mois à peine, à l'occasion de sa nomination à la Cour supérieure, que nous lui avons fait nos adieux et exprimé notre appréciation des services éminents qu'il a rendus au pays. Nous étions loin de penser alors qu'il passerait bientôt dans l'au-delà.

Je tiens à faire consigner combien nous admirions les qualités dont il a fait montre au cours de sa carrière officielle; nous espérons bien, monsieur l'Orateur, que vous transmettez nos sincères condoléances à sa famille pour le deuil qui vient de la frapper, ainsi que nos vifs regrets de la perte irréparable que le Canada vient de subir à la suite du trépas d'un homme qui a rendu d'aussi grands services à sa patrie.

[Français]

**M. Réal Caouette (Villeneuve):** Monsieur l'Orateur, je joins ma voix à celle du très honorable premier ministre (M. Pearson) et des représentants des divers partis à la Chambre pour présenter à la famille de l'honorable Guy Favreau nos plus sincères condoléances.

Quiconque a eu le plaisir de connaître l'honorable M. Favreau s'est vite aperçu qu'il plaçait les intérêts de la population